



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

développement durable

Question écrite n° 92443

Texte de la question

M. Patrick Beaudouin attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et européennes sur l'exposition internationale qui aura lieu en 2012, à Yeosu (République de Corée). Avec des espaces maritimes couvrant plus de 10 millions de kilomètres carrés, la France se situe au deuxième rang mondial. Elle est bordée par environ 18 000 kilomètres de côtes. La pêche et l'aquaculture, le transport maritime, le tourisme littoral, l'industrie nautique, les ports et installations maritimes, l'exploitation offshore du pétrole et du gaz, représentent des secteurs d'activité et des gisements d'emplois importants. La France investit dans les secteurs maritimes innovants, comme l'attestent, notamment, les pôles de compétitivité concernant la mer. Elle accorde une attention particulière au développement durable, aux énergies renouvelables, à la protection de la biodiversité : le Grenelle de la Mer témoigne de ces préoccupations. Elle dispose, avec l'Ifremer, d'un institut de recherche de réputation internationale. Il semblerait naturel que la participation de la France à une exposition internationale dont le thème est : « Pour des côtes et des océans vivants : diversité des ressources et activités durables » soit à la hauteur de son expérience et de son ambition en matière maritime. C'est pourquoi il lui demande quelle sera la contribution de l'État français à cette exposition et dans quelle mesure il entend encourager les entreprises, les collectivités territoriales et les instituts de recherche potentiellement intéressés à y participer.

Texte de la réponse

La participation française à l'exposition internationale de Yeosu Corée 2012 a été confirmée par le Président de la République à son homologue coréen par courrier en date du 26 novembre 2010. La Compagnie française pour l'exposition universelle de Shanghai (COFRES), qui avait déjà organisé la participation française à l'Exposition Universelle Shanghai 2010, a été mandatée fin 2010 par le Premier ministre pour réaliser le pavillon de la France à Yeosu Corée 2012. Le thème de l'exposition est « Pour des côtes et des océans vivants ; diversité des ressources et activités durables ». L'objectif affiché est d'éveiller la conscience de l'humanité sur l'importance des océans et des côtes qui sont menacés. Dès mars dernier, le ministère de l'Economie, des finances et de l'emploi et l'ambassade de France à Séoul ont contacté les entreprises françaises présentes en Corée, telles que Veolia, Suez, Total ou Alstom, ainsi que de manière générale, l'ensemble de la filière « eau », pour leur proposer de participer à cette exposition. La contribution française à cet événement représente un enjeu non négligeable en termes économiques et culturels. Après concertation avec divers intervenants du secteur maritime dont l'IFREMER, la France a choisi de traiter du dessalement de l'eau de mer, une activité d'avenir où elle dispose d'une avance technologique indéniable. La ressource en eau potable sera en effet l'un des principaux défis de l'humanité à l'horizon 2050. Le thème du dessalement sera présenté de manière ludique et interactive, conforme au souhait des Coréens. Les thèmes de la mer et des technologies marines, le tourisme et la visibilité générale de la France seront valorisés par le pavillon de la France. Naturellement, le savoir-faire de notre industrie sera en effet également mis en valeur par la COFRES. La journée nationale de la France pendant l'Exposition internationale a été fixée au 14 juillet 2012. Ce sera une occasion supplémentaire de montrer au monde l'excellence française dans les secteurs maritimes innovants, et notamment dans les pôles de compétitivité concernant la mer. Tous les acteurs français sont d'ores et déjà mobilisés pour que la

participation française soit, comme lors de l'Exposition de Shanghai, une démonstration du savoir-faire français : ministères, ambassade, collectivités territoriales, pôles de compétitivité, écoles, centres de recherche, et secteur audiovisuel. Grâce à ce soutien, la COFRES espère ainsi attirer un million de visiteurs sur les 8 millions attendus à Yeosu en 2012.

Données clés

Auteur : [M. Patrick Beaudouin](#)

Circonscription : Val-de-Marne (6^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 92443

Rubrique : Mer et littoral

Ministère interrogé : Affaires étrangères et européennes

Ministère attributaire : Affaires étrangères et européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 2 novembre 2010, page 11843

Réponse publiée le : 14 février 2012, page 1264